
香港文匯報訊（記者　芮田甜 昆明報道）雲南省政協十
一屆一次會議19日開幕，港澳委員聚焦雲南，共謀發展。
過度飲酒、勸酒現象引起委員關注，香港委員莊哲猛提案
「提倡文明飲酒轉變不良酒風」。

傳統酒文化把酒當成了一種友好的交際工具，而現在有
的喝酒則變成忠誠度和友情深淺的一種考驗。因喝酒產生
的拚酒、鬥酒、勸酒、醉駕等陋習災禍日趨嚴重，尤其是
公務接待和生意桌上。

加大宣傳力度 強化酒後危害

他在提案中寫到，世界衛生組織把中國列為酒精「重災
區」，由酒精引起的死亡率和各種疾病的發病率均高於吸
煙。過度飲酒有害身心健康，甚至導致暴力犯罪，飲酒駕
車危害道路交通安全。
雲南省少數民族眾多，飲酒的文化、禮節、習俗多姿多

彩，濃郁突出。在雲南提出「文明飲酒」顯得尤為重要，
因此他提議，加大文明飲酒宣傳力度，強化酒後危害意
識，在公共場所播放《文明飲酒》視頻，張貼宣傳圖片；
建立專管部門對勸酒、逼酒、酗酒陋習嚴格處罰，並在政
府機關、企事業單位嚴格執行「強行勸酒問責處罰制」；
倡導個人自律，營造文明健康的飲酒社會氛圍，不讓中國
酒文化被曲解。

A 13 2013年1月23日(星期三)會兩 ■責任編輯：周萬仰中國新聞

河南打造尋根問祖聖地
提經濟規劃目標 傳承文化使命

2012
年末獲批的《中原經濟區規劃》中，將打
造華夏歷史文明傳承創新區作為該經濟區

的五大戰略定位之一，這是中國主體功能區規劃中唯一
明確了傳承文化使命和功能的經濟區域。
河南省文化廳廳長楊麗萍接受香港文匯報採訪時表

示，把河南打造成全球華人尋根問祖聖地是該項工作要
實現的目標之一。她說，下一步將整合和開發文化資
源，培育和打造以「根」文化為重點的中原文化品牌。
「萬姓同根，萬宗同源。」中原地區是中華民族的根

脈所在，中華民族有源可考的姓氏中，三分之一起源於
河南，100個大姓中有78個源頭或部分源頭在河南。

原省政協主席 力倡道學文化

而在平頂山市分組討論會上，全國政協教科文衛體委
員會副主任、中國道學文化研究會名譽會長、河南省政

協原主席王全書建言，中原經濟區作為在國家戰略中首
次被定位為「華夏歷史文明的傳承創新區」，有必要、
有條件在道學文化的傳承創新中有所作為。
王全書說，中原地區是中華民族和華夏文明的重要

發源地，全省道學文化遺產豐富，遺跡遍佈全境，被
專家譽為「中國道學文化歷史博物館」。中華道學文
化是一種能夠與世界其他文明相交流、相對話、互通
互補、與時俱進的文明。「只有民族的才是世界
的」，中華道學文化雖古老而不拒人之外、雖親切而
不任人所為，既有民族性又有世界性的華夏歷史文明
的一個典型代表。
王全書建議，首先建設道學文化教學研究基地；其

次，在部分中小學文史課中加入《道德經》章節。最後
進行道學文化旅遊資源的深度開發，中原經濟區在這方
面大有可為。

聚焦蘭考火災 政府應做守護人

自河南蘭考發生火災致兒童死亡事件後，社會輿論
高度關注，草根「愛心媽媽」袁厲害也成為焦點人
物。河南兩會上，河南政協委員、中國案例法學研究
會常務副會長吳革在接受本報記者專訪時說，「以袁
厲害為例，如果她的能力達不到收養條件，政府應該
給予積極的配合和幫助。政府要真正做到孤殘兒童的
守護人。」
吳革告訴記者，河南每年有大約5、6萬的孤殘兒童遺

落在社會中，但統計在社會民政救助機構的僅1千多
人。所以，大部分都由民間組織和機構來承擔這個責
任。這也是如今中國轉型期所面臨的問題。根據國際經
驗，政府要在調動民間力量的基礎上積極參與進來，形
成良性循環體系。

香港文匯報訊（記者 成龍 鄭州報道）

河南省政協委員楊林在河南省十一屆政
協會上接受記者採訪時表示，在中原經
濟區建設中，金融改革要先行先試，走
在前列，要大力支持新型城鎮化建設，
在政策上向實體經濟傾斜。
楊林說，當前河南正在推進新型城

鎮化建設，但是推進不能像過去一
樣，房子翻新一下，任何一個小的新
型城鎮要有實體經濟的支撐，實體經
濟帶來的效果是農民不用出戶就可以
成為工人，這樣也就推動GDP的增
加，最終城鎮形成小微型、綜合性的
產業集聚區。但是新型城鎮化建設，
無論是建工廠還是建房子，都需要資
金支持，最主要的是要解決錢從哪裡
來的問題。絕對不能像過去那樣簡單
的把農村戶口改為城鎮戶口，不能只
喊口號。
楊林表示，受制於國家政策，銀行

對地產市場不能涉入，傳統產業風險
又大，2012年，銀行很多貸款額度都
沒有用完，閒置 ，貸不出去，金融
部門也很無奈。中原經濟區建設允許
先行先試，如今溫州金融改革已經走
在前列，這對河南可以說是一種尷
尬。
楊林呼籲，現在亡羊補牢為時不

晚，國家要發展，最後需要實體經濟
來帶動，需要政府、金融部門研究一
個先行先試的方法來支持新型城鎮化
建設、實體經濟的發展。

香港文匯報訊（記者 戚紅麗、劉蕊、

黨英偉、朱利、周小舟 鄭州報道）在21

日的河南省十二屆人大一次會議開幕式

上，河南省長郭庚茂在其政府工作報告中

透露，2013年河南省的一個重點工作之

一便是編制《華夏歷史文明傳承創新區規

劃》。河南省文化廳廳長據此表示，將把

河南打造成全球華人尋根問祖聖地。
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山西政協「簡裝」開幕　港澳委員增6人
香港文匯報訊（記者 王寬應、楊光、馬宇鳳太原報道）22日，

山西省政協十一屆一次會議在太原開幕。記者觀察到，車隊途經
路段尚未封鎖，會場外未見紅地毯、拱門、綵球、鑼鼓等「盛
裝」，會場兩側頓失恭賀條幅，舞台前沿鮮花亦銳減數量，開幕式
2小時結束，會議將於28日結束，同上屆相比縮短2天，彰顯簡
樸、低調、高效、親民特色。同時，本屆政協新增港澳委員6人，
總人數達到19人。
據悉，本次大會除討論政府工作報告外，將選舉產生新一屆

省政協領導班子，任務重、程序多，但會期只有6天半，把多個
會議安排在晚上召開，盡量開短會、高效會，並取消百餘個縣
政協主席列席會議，省城委員不安排食宿，壓縮工作人員150餘
人。
全國政協委員周安達源稱，山西被列入資源型經濟轉型試點省

份以來，引起海外高度投目關注，尤其是港澳委員對山西經濟轉
型、招商引資參與度越來越高。

周安達源：對招商引資參與度越來越高

為此，山西十一屆政協新增港澳委員6人，總人數達到19人，佔
委員總人數的3.1%，同上屆相比提高1個百分點。新增港澳委員中
既有律師亦有教授，打破了往屆「青一色經濟委員」的格局。此
外，本屆新增政協委員中出現80後的身影，來自金融界的84年代
表楊鑫以其低調、成熟的作風備受好評。
香港委員莊金洲稱，山西政協對港澳委員特別關愛，打破以往

慣例，首次安排港澳委員食宿迎澤賓館，考慮到港澳委員對北方
乾燥氣候不適，房間特意配置空氣調節器和南方水果，這些微小
細節給港澳委員留下深刻印記。

香港文匯報訊 （記者 陳融雪、

吳文倩 江西報道）江西省委書記
蘇榮、省長鹿心社、省委副書記
尚勇、省政協主席黃躍金等21日
下午會見前來參加「兩會」的港
澳界別政協委員。鄺美雲、王再
興、王忠桐、匡耀、吳輝體等50
多名港澳委員及特邀海外僑胞出
席了此次會見。
會上，蘇榮表示，過去的5年，

江西省社會、經濟各方面工作取
得了很大的成績。這些成績的取
得，與港澳政協委員和海外僑胞
大力支持分不開。江西省第十屆
政協委員會20位港澳委員在江西
投資超過110億元，其中10人投資
超過一個億，企業捐獻額超過1.2
億元。此次也希望參加政協會議
的委員代表們，進一步增強履行
職責的責任感和主動性，為江西
的發展建言獻策。同時，鹿心社
也指出，江西走向世界需要港澳
委員們的創業、宣傳和影響。相
比沿海地區，江西在勞動力和土
地等方面有價格優勢，希望海外
企業家特別是港澳委員到江西創
業投資。

政協改會風 節約40萬元

另據江西省政協秘書長肖為群
稱，本次政協會議在議程不變的
情況下壓縮會期為4天半，原則上
要求各地委員集中乘坐公共交通
工具，對本地委員不負責食宿安
排，並對大會會務工作人員進行
了精簡。據稱，此次會議費用可
望節約40萬元。

香港文匯報訊（記者 孫春妍　西寧報道）青海省第十二
屆人民代表大會第一次會議和中國人民政治協商會議第十
一屆青海省委員會第一次會議，本月21日至28日隆重召
開。21日上午，政協十一屆一次會議開幕。中共青海省委
書記、省人大常委會主任強衛，中共青海省委副書記、省
長駱惠寧等領導出席。政協第十屆青海省委員會主席仁青
加作工作報告。
會議指出，青海今後5年將緊緊圍繞加快「四個發展」、推

進「三區」建設、實現「兩新」目標的總體戰略，推動改善
民生建設，圍繞「更好的教育」、「更優的醫療」、「更滿意
的收入」、「更可靠的社會保障」等群眾期盼，組織開展「系
列民生」調研和視察活動，察民意、聽民心，創造新生活。

香港文匯報訊（記者　李叢書、古寧 廣州

報道）為期4天半的廣州市政協十二屆二次會
議在完成各項議程後，於昨日下午閉幕。廣州
市委書記萬慶良在「兩會」期間表示，廣州市
政協的港澳地區委員積極參政議政，港澳地區
政協委員的發言和提案立足於國際視野、戰略
思維，提出的提案建議針對性和指導性很強，
推動了粵港澳三地優勢互補、共同繁榮。廣州
將創造條件為其履職和調研提供更有力的支持
和保障。
記者了解到，在今年的穗政協會議上，香港

教育工作者聯會秘書長李鳳瓊、香港演藝人協
會會長曾志偉、澳門東藝製衣廠董事總經理沈
常華等21名港澳地區政協委員就社區居家養
老、保障性住房建設、青少年教育、女性參
政、建設國際級影視文化基地、危舊房改造等
問題作了提案發言。過去一年，廣州市政協港
澳地區委員有4件提案被評為年度優秀提案。

香港文匯報

訊（記者 李

叢書 廣州報

道）廣東省政
協十一屆一次
會議將於23日
下午開幕。剛
擔任廣東省政
協委員的周星
馳一度讓各路
記者和粉絲為
在首日追堵他
而摩拳擦掌。
然而，記者從
權威渠道獲悉，周星馳已向大會秘書處請假，
不參加會議開幕大會。
周星馳的秘書Winnie向記者透露，星爺1月

20日至2月6日期間已經安排了媒體採訪和宣傳
活動，目前人在北京，已經向大會秘書處請
假，無法參加今天下午舉行的開幕大會，並將
努力調整時間參加明天的會議，履行委員職
責。「只有明天能調出時間了。」她還表示自
己今天將從北京趕到廣州替星爺向大會報到。
而他的首日缺席，讓不少網友調侃：「應向曾
志偉（廣州市政協委員）學習！」
據廣東省政協的相關規定，委員一次未請假

全程缺席全體會議的，省政協以適當方式予以
提醒；委員兩次未請假全程缺席全體會議的，
經主席會議同意，由常委會議作出決定，撤銷
其委員資格。
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雲南港委提議：強行勸酒 問責處罰

青海將加快建設 回應百姓期盼

穗將為港澳委員履職提供支持

周星馳料缺席粵政協開幕

■河南省政

協委員楊林

提議，金融

改革要先行

先試。
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河南傳真

■河南省文化廳廳長楊麗萍。

香港文匯報記者黨英偉 攝

■河南地處中原，是華夏文明的發祥地之一，中華民族的共同祖先黃帝即誕生於此。 資料圖片

■雲南省少數民族眾多，飲酒文化突出。有香港委員提出

「文明飲酒」建議。 網上圖片

■周星馳。 網上圖片

■青海多項醫改指標走在全國前列。 資料圖片

■香港委員周安達源接受本報記

者採訪。 本報山西傳真


